



Los efectos para Chile y la reacción zigzagueante del mercado en Wall Street

La decisión de la Reserva Federal generó zigzagueantes efectos en los mercados en Estados Unidos. Las acciones en Wall Street cerraron con pérdidas moderadas este miércoles, en una sesión que fue influida por las declaraciones posteriores a la decisión de baja de tasas por parte del presidente de la Fed, Jerome Powell, quien dijo que la proyección del banco central para la senda de las tasas de interés no implica la necesidad de una acción urgente.

Según Reuters, antes del anuncio, el S&P 500 osciló entre ganancias y pérdidas moderadas. El referencial subió hasta un 1% tras la decisión, antes de reducir las ganancias y finalmente cerrar a la baja.

A final de la jornada el S&P 500 perdió un 0,29%, a 5.618,21 unidades; el Nasdaq Composite bajó un 0,30%, a 17.575,67 unidades; y el Promedio Industrial Dow Jones cayó un 0,23%, a 41.508,88 unidades.

Los mercados ahora están descontando completamente un recorte de al menos 25 puntos básicos en la reunión de noviembre de la Fed, con una probabilidad de alrededor de 35% de otra rebaja de 50 puntos básicos.

Para el mercado chileno, que recién el lunes y tras las Fiestas Patrias asimilará el recorte agresivo de tasas de la Fed, el efecto también podría ser moderado.

“Pudiese esperarse cierta reacción positiva a nivel de mercados bursátiles y en la renta fija. No obstante, el hecho de que el mercado se encuentre algo más agresivo que lo señalado por la autoridad respecto de los recortes futuros, podría mermar en algo esta reacción. Adicionalmente, que el recorte de tasas de interés en Estados Unidos se ubicara en la

parte alta del rango de expectativas pudiese debilitar en algo al dólar respecto del resto de divisas, encontrándose entre ellas el peso chileno, por lo que podríamos apreciar algún descenso del tipo de cambio”, sostiene Jorge Herrera de Principal.

Cristián Araya, gerente de estrategia de Sartor Finance Group, coincide. “El valor del dólar debería caer, fortaleciendo al peso, y el mercado de bonos debiera recibir más demanda, haciendo caer levemente las tasas de interés. Las acciones en el mercado local deberían tender a subir, pero no con euforia. Malls, bancos y consumo deberían andar bien, reaccionar mejor, pues son sectores más sensibles al consumo local, el cual debería verse fortalecido con esta tendencia. Esta decisión confirma, además, la tendencia a la baja de instrumento de ahorros locales, como los depósitos a plazo, lo que abre competitividad de otros mecanismos para conservar el capital”, afirma Araya.

Alejandro Fernández, socio de Gemines, también cree que puede haber un “respiro” para el peso chileno y dice que la baja de 50 puntos base en EE.UU. es una “buena noticia” para el Banco Central de Chile, ya que valida su última decisión monetaria.

“La perspectiva de bajas de 50 puntos base en EE.UU. también le da más espacio (al BC de Chile) para bajar la tasa en octubre y en diciembre, pero igual hay que ir viéndolo reunión a reunión. El alza en las bolsas hoy y posiblemente mañana debería ser replicado el lunes en Chile, junto a un fortalecimiento, al menos temporal, en el peso. El cobre también se fortalecería un tanto”, sostiene el economista. ●